



EL 10 DE OCTUBRE DE 2018 SOLIDARIDAD EFECTIVA CON LA MOVILIZACIÓN NACIONAL POR FINANCIACIÓN DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA SUPERIOR

Así como el nido es el domicilio de las aves, la universidad es “el domicilio de las Musas, de las disciplinas liberales, el origen y fuente de las ciencias, la madre y nodriza de los mujeres y hombres doctos y el semillero de las doctrinas”. La universidad es el tercer hogar para los jóvenes, por eso, es deber del Estado colombiano, a través de sus gobernantes y de las políticas públicas y sociales justas, cuidar y garantizar la existencia y continuidad, en condiciones dignas, de la universidad pública estatal como parte de los Derechos Humanos fundamentales.

Toda la universidad debería ser estatal. Los gobernantes actuales deben aprender del pasado de la universidad pública estatal colombiana y de los países del continente y de Europa, que la inversión en todos los niveles la educación y en este caso la universitaria es un acierto para el crecimiento educativo, social, cultural, económico y político del país.

Un país como Colombia, donde el grueso de la población quiere salir del conflicto armado y de la violencia, en todos los órdenes, no lo podrá hacer sin el concurso activo de la universidad pública estatal. La universidad ha jugado un importante papel en el estudio de la violencia en Colombia y en la búsqueda de soluciones, que parten de la salida política al conflicto no solo social sino armado.

Mientras los seres humanos en este planeta, hoy estamos sentados sobre una montaña de deuda externa pública y privada cada uno con una cuota de 21.866 Euros – hoy en Colombia 1 euro = \$ 3.482- estaríamos hablando de 76.137.412 \$ por cada habitante de la tierra. Estos datos numéricos, nos demuestran que el saber y el conocimiento no están haciendo parte de estas “prioridades” especialmente en nuestro país.

El presupuesto que se ha destinado históricamente para la financiación de la educación pública superior en el país, ha sido y es deficitario, lo cual urge por parte del Estado para que sigan funcionando las Universidades de asignar por lo menos 1.5 billones de pesos:

En miles de millones de pesos:

- ❖ Gasto de personal: 959, 4
- ❖ Infraestructura: 140,4
- ❖ Bienestar universitario: 121,1
- ❖ Recursos de apoyo académico: 890,0
- ❖ Internet, redes de voz, y sistemas de información: 12, 5
- ❖ Gastos administrativos: 139.0

Los recursos para tapar la deuda histórica de las Universidades públicas 13, 6 billones de pesos:-

- ❖ Formación: 2,8
- ❖ Infraestructura: 9,8 billones de pesos
- ❖ Recursos de apoyo académico: 255,7
- ❖ Internet, redes de voz y sistemas de información: 592,4

- ❖ Gastos administrativos: 174,5

Sobre los maestros:

Los maestros de la IE de educación Superior pública con salarios muy bajos con contratos laborales de 8 meses de los 12 meses del año. Muchos no cotizan para la salud y su pensión.

Los maestros de las IE de educación Superior pública, de los 37.923 que tienen las Universidades públicas solo 12.570 son de planta. El resto 10.249 son ocasionales y 15.104 de cátedra' los cuales sufren con las condiciones laborales en que están. 68% están precarizados.

Sobre los estudiantes:

En la IE educación Superior públicas en el 2004 habían 365.985 estudiantes cursando pregrado y en el 2017 fueron 576.393 aumentado en un 57%. El Nro. de estudiantes en posgrados el aumento fue de 184% al pase de 16.492 en el 2005 a 46.794 en el 2017.

Podemos establecer que el presupuesto en términos porcentuales se ha reducido por estudiante.

La problemática de la financiación, no es solo en el nivel de educación superior, FECODE y la CUT han venido no solo denunciando sino movilizándose por que se financie por parte del Estado desde el nivel Prescolar hasta la media.

- ❖ Educación preescolar hasta la media requiere aumento progresivo del porcentaje de los ingresos corrientes de la nación ICN del 26 al 46% en los próximos 10 años. Cerca de 80 billones de pesos.

Como se financia la educación pública superior en Colombia y El sistema General de Participaciones SGP son una bomba de tiempo para los sectores sociales, la educación en Colombia colapsada. Déficit en la parte financiera en los niveles educativos de preescolar hasta el universitario.

Por lo expuesto, nuestro Equipo sindical y pedagógico Los Profes con asiento en la Central Unitaria de Trabajadores CUT y en un acuerdo en FECODE, apoya y se solidariza con la justa lucha de los estudiantes y profesores de las universidades públicas estatales e invita a la sociedad colombiana a rodear la universidad pública estatal, como patrimonio social y cultural de los colombianos.

¡Por la defensa de la educación pública superior financiada por el Estado, con presupuesto y bienestar universitario, Los profes presentes, presentes!

COORDINADOR NACIONAL

Los Profes

Bogotá, 8 de octubre de 2018.